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Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Bornheim am Dienstag, 24.09.2013, 18:00 Uhr, 
im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 59/2013

  Nicht-öffentliche Sitzung  UmweltA Nr. 2/2013
 
Anwesende 
Bürgermeister 
Henseler, Wolfgang Bürgermeister  

Vorsitzender 
Wingenbach, Matthias CDU-Fraktion  

Mitglieder 
Helmes, Hildegard Therese CDU-Fraktion  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Klein, Stefan FDP-Fraktion  
Kuhn, Arnd Jürgen Dr. Bündnis90/Grüne  
Paulsen, Michael CDU-Fraktion  
Raaf, André CDU-Fraktion  
Urfey, Josef SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Klemmer, Franz Josef                UWG/Forum-Fraktion  
Montenarh, Stefan CDU-Fraktion  
Wienand, Hans-Dieter Bündnis90/Grüne  

Verwaltungsvertreter 
Paulus, Wolfgang Dr.  

Schriftführerin 
Altaner, Petra  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Gruneberg, Julia SPD-Fraktion  
Kuhnert, Uwe CDU-Fraktion  
Marx, Bernd Bündnis90/Grüne  
Müller, Heinz UWG/Forum-Fraktion  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 
 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
3 Einwohnerfragestunde  
4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 25/2013 vom 

23.04.2013 
 

5 Errichtung einer Freiflächen-Photovoltaikanlage auf einer ehemaligen 
Abgrabung 

410/2013-SUA 
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6 Kooperationsvereinbarung mit dem Rhein-Sieg-Kreis zum Pilotprojekt 
Energieberatung 

388/2013-SUA 

7 Mitteilung betr. Erweiterung der Mobilfunkanlage in Walberberg, Feld-
lage 

408/2013-SUA 

8 Mitteilung betr. Hochwassergefahren- und Hochwasserrisikokarten für 
Gewässer in Bornheim 

414/2013-SUA 

9 Mitteilung betr. Abfallwirtschaftskonzept des Rhein-Sieg-Kreises 420/2013-SUA 
10 Mitteilung betr. Agendafeste und Tag der offenen Tür im Wasserwerk 

Eichenkamp 
470/2013-SUA 

11 Mitteilungen mündlich und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

 

12 Anfrage des OV und stv. AM Marx vom 04.04.2013 betr. Auswirkun-
gen des geplanten Kiesabbaus in der Gemarkung Uedorf auf Land-
wirtschaft, Verkehr und Umwelt - Absage Runder Tisch zwischen 
Ortsbauernschaft Hersel-Uedorf/Rhein-Sieg-Kreis/Stadt Bornheim 

221/2013-SUA 

13 Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 03.09.2013 betr. 
Lärmminderungsplan der Stadt Bornheim 

464/2013-SUA 

14 Anfragen mündlich  
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Matthias Wingenbach eröffnet die Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Bornheim, 
stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Umweltausschuss be-
schlussfähig ist. 
 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 – 14. 
 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
VA Altaner ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
Es wurde kein Ausschussmitglied verpflichtet. 
 

3 Einwohnerfragestunde  
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 25/2013 
vom 23.04.2013 

 

Beschluss 
Der Umweltausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung Nr. 
25/2013 vom 23.04.2013 keine Einwände. 
 
- Einstimmig -  
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5 Errichtung einer Freiflächen-Photovoltaikanlage auf einer ehema-

ligen Abgrabung 
410/2013-SUA 

Auf Antrag der CDU-Fraktion wird die Sitzung von 19.10 Uhr bis 19.25 Uhr unterbrochen und 
über die Ziffern getrennt abgestimmt. 
 
Beschluss: 
Der Umweltausschuss  
1. verweist die Vorlage ohne Votum an den Ausschuss für Verkehr, Planung und Lie-

genschaften, 
 

2. beschließt auf Antrag der CDU-Fraktion und der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, bei 
der Erzeugung von Solarstrom die verstärkte Nutzung von Dachflächen vor allem auf 
kommunalen Gebäudebestand, aber auch im gewerblichen wie privaten Bestand, zu 
unterstützen. 
 

3. Dazu soll die Stadt Bornheim auf ihrer Homepage eine Liste der Flächen, die sie da-
zu zur Verfügung stellen kann, führen. Weiterhin soll gewerblichen und privaten An-
bietern von Flächen zur Energieerzeugung die Auflistung an dieser Stelle ermöglicht 
werden. 
 

4. Die wirtschaftliche Nutzung von Freiflächen-Photovoltaikanlagen auf Konversionsflä-
chen (z.B. verfüllte Kiesgrube) soll darüber hinaus in Betracht gezogen werden. Dazu 
soll anhand eines Kriterienkatalogs (der bis zur nächsten Sitzung des Umweltaus-
schusses zu erarbeiten ist), der dem Ausschuss für Verkehr, Planung und Liegen-
schaften und dem Umweltausschuss vorab zur Genehmigung vorgelegt wird, geprüft 
werden, inwieweit konkrete Projektplanungen die notwendigen Standortkriterien für 
eine Genehmigung seitens der Stadt erfüllen. Darüber hinaus muss im Vorfeld je-
weils geprüft werden, ob ein solches Vorhaben nicht Zielen, z.B. des Landschafts-
plans, entgegenstehen, dies gilt es zusammen mit den zuständigen Behörden bei 
Kreis und/oder Bezirksregierung festzustellen. 

 
Abstimmungsergebnis zu Ziffer 1.: 

7 Stimme/n für den Beschluss (CDU, B90/Grüne) 
4 Stimme/n gegen den Beschluss (SPD, FDP, UWG)  
   

Abstimmungsergebnis zu Ziffer 2. und 3.: 
-Einstimmig- 
 
Abstimmungsergebnis zu Ziffer 4.: 

10 Stimme/n für den Beschluss (CDU, SPD, B90/Grüne, UWG) 
1 Stimme/n gegen den Beschluss (FDP)  
   

6 Kooperationsvereinbarung mit dem Rhein-Sieg-Kreis zum Pilot-
projekt Energieberatung 

388/2013-SUA 

Beschluss: 
Der Umweltausschuss nimmt zustimmend Kenntnis von der Kooperationsvereinbarung mit 
dem Rhein-Sieg-Kreis zur Durchführung des Pilotprojektes zur Einführung einer Energiebe-
ratung im Rhein-Sieg-Kreis. 
 
- Einstimmig -  
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7 Mitteilung betr. Erweiterung der Mobilfunkanlage in Walberberg, 
Feldlage 

408/2013-SUA 

- Kenntnis genommen -  
 

8 Mitteilung betr. Hochwassergefahren- und Hochwasserrisikokar-
ten für Gewässer in Bornheim 

414/2013-SUA 

- Kenntnis genommen -  
 

9 Mitteilung betr. Abfallwirtschaftskonzept des Rhein-Sieg-Kreises 420/2013-SUA 
- Kenntnis genommen -  
 

10 Mitteilung betr. Agendafeste und Tag der offenen Tür im Was-
serwerk Eichenkamp 

470/2013-SUA 

- Kenntnis genommen -  
 

11 Mitteilungen mündlich und Beantwortung von Fragen aus vorhe-
rigen Sitzungen 

 

Keine 
 

12 Anfrage des OV und stv. AM Marx vom 04.04.2013 betr. Auswir-
kungen des geplanten Kiesabbaus in der Gemarkung Uedorf auf 
Landwirtschaft, Verkehr und Umwelt - Absage Runder Tisch zwi-
schen Ortsbauernschaft Hersel-Uedorf/Rhein-Sieg-Kreis/Stadt 
Bornheim 

221/2013-SUA 

- Kenntnis genommen -  
 

13 Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 03.09.2013 
betr. Lärmminderungsplan der Stadt Bornheim 

464/2013-SUA 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen  
von AM Dr. Kuhn  
1. Wann ist die Bitte, die Maßnahme umzusetzen, erfolgt? 
2. Kann nochmals dort konkret nachgefragt werden? 
Antwort: 
Die Weitergabe der Anregung ist länger her. Außer bei dem Etat für die freiwillige Lärmsanie-
rung bei der Deutschen Bahn und bei den entsprechenden Sanierungsrichtlinien des Lan-
desbetriebs Straßen NRW zum Lärmschutz hat sich nichts geändert. Zusätzlicher Lärm-
schutz wird in aller Regel nur bei Straßenausbaumaßnahmen errichtet und nicht bei Be-
standssituationen. 
Wir haben es hier mit Bestandssituationen zu tun und sind in der Prioritätenliste des Lärm-
sanierungsprogramms der DB an einer bestimmten Stelle, die irgendwann erreicht wird. Es 
können nochmals die Deutsche Bahn und der Landesbetrieb Straßen NRW im Zusammen-
hang mit dem derzeit in Aufstellung befindlichen Lärmaktionsplan, darauf hingewiesen wer-
den. Es ist aber nicht mit stärkerem Engagement als bisher zu rechnen. 
 
von AM Klemmer betr. L183 Merten, gegenüber dem Feld von Herrn Dreckmann, großrädri-
ge Traktoren rasen durch den Ort 
Was kann man tun, um zu erreichen, dass dort vorschriftsgemäß gefahren wird? 
Antwort: 
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Es gibt eine Initiative aus Merten, den Starenkasten in den Bereich der L 183 versetzen zu 
lassen. Darüber hinaus handelt es sich um eine Aufgabe der Polizei. 
 
von AM Raaf betr. geplantes EKZ 
Sind von Seiten der Stadt diesbezüglich Maßnahmen geplant, um dem Lärmminderungsplan 
gerecht werden zu können? 
Antwort: 
Im Bebauungsplanverfahren sind all diese Dinge Bestandteil des Verfahrens. 
 

14 Anfragen mündlich  
von AM Helmes betr. Städtisches Grundstück an der Bundesbahn in Sechtem, Neuer P+R 
Parkplatz 
Kann die Verwaltung sich auf diesem Platz die Vermüllung einmal ansehen? 
Antwort: 
Dies wird zugesagt. 
 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Matthias Wingenbach  gez. Petra Altaner 
Vorsitz  Schriftführung 
 
 


